

2022年度 認定こども園教育・保育要録に基づく 施設関係者評価

【まとめシート】

<自己評価> 及び <公開保育>

所属 [学校名、機関名、法人・園名等]		園長名	作成日	
社会福祉法人 照治福祉会 阿武山たつの子認定こども園		大谷 たえ子	令和5年2月16日	
評価の記録				
		評価者A	評価者B	評価者C
自己評価の説明を受けて	良い点	小学校でも自分の気持ちがうまく伝えられず、問題行動を起こしてしまう子がいます。「気もちカード」の取り組みは保幼小と連携できたらいいですね。	キャリアアップ研修を園内で行うことが受講しやすいので良いと思います。	子どもの年齢、発達段階に応じて子どもにとって必要なことが違うと思います。そこを、上手に保育されているのだと感じました。限られた人数の中で一時保育や園庭開放、地域に根ざした保育をされていることに感心しました。
	改善点	保護者への子育て支援やアドバイスをどのようにすすめていくか(学校も悩ましいですが)必要ですね。	特段なし	
	期待する点 更に	たくさんの職員がいる中意思の統一やキャリアアップ研修の充実などとても大変だと思います。学校現場もマンパワー不足で大変です。ネットワークや口コミで人材の確保が必要ですね。	「園」にではなく「国」に援助支援を希望します。(余談ですが)	研修を行うことは大切ですが、勤務時間が長い保育園では難しいと思います。バランスが難しいと思いますが、無理なく続けていただけたらと思います。
保育の様子を見て	良い点	一人一人の主体性を大切にしている取り組みがとても参考になりました。話を聴いてもらう“集い”の時間はコミュニケーションを大切に自己肯定感を育てる大切な時間だと思います。	子どもが自ら考え行動できるような保育は素晴らしい。「考働」世界一教育水準が高いスウェーデンでも「答えを言わない」ことを教育していることを見学したことがあった。(りすホームの様子を見て)	子どもたちの思いを大切にしながらの保育が素晴らしいと思いました。集いの様子を見せていただきましたが、発表している子どもの思いを大切にしつつ、聞いている子どもの思いも受け止める、違う方向に話が進みそうになるとうまく是正をする。素晴らしかったです。
	改善点	保育士さんたちが、気もちに余裕を持てるために国や府への施策の改善理解がいらいますね。	申し分ありません。	
	期待する点 更に	学校は安心・安全を重点課題として取り組んでいますので施設を実際に見学させて頂くと気づきがたくさんありました。お互いの気付きを改善に活かしていけるといいなと思いました。	申し分ありません。	
その他	日々のご苦労がよくわかりました。ありがとうございました。	園長先生をはじめ皆様の重労働は頭が下がるばかりです。お体に気を付けてお過ごしください。	自ら考え行動するという事は、小学校でも大切にしています。これからも校区で協力していければと思っています。	

評価の記録

		評価者D	評価者E	評価者F
自己評価の説明を受けて	良い点	職員の皆さん方の話し合い、検討委員会などで意志交換が十分なされていると思います。	<ul style="list-style-type: none"> • 子どもの発達段階にに応じて保育や教育内容が工夫されている。 • 各部屋、教室に子どもたちの作品がたくさんあり、個性もある。 • 主体性や自立面を育てながら、共生力も育てているところが多く見れました。 	
	改善点		<ul style="list-style-type: none"> • 各年齢ごとの自己評価をされているのですが、目標の設定はあったのでしょうか 	
	期待する点 更に			
保育の様子を見て	良い点	お茶の作法の試みには感心しました。小さいうちからの経験が大いに役立つのではと思います。	<ul style="list-style-type: none"> • りずホームの集いではみんなに発表したいことを順に発表していたのはとても良い。「人に伝えたい。←何を伝えよう←自分の思いや感じ」表現力、想像力、思考力、いろいろな力が育つ。内容では人権(悲しい言葉、うれしい言葉)、環境(雪はきたない)、作品など様々な内容。 • 図書カードで本の貸し出しもいい。読みたいという自主性が育つ。 	
	改善点			
	期待する点 更に			
その他		コロナ禍に加えてインフルエンザの流行もあり皆さん大変なことと思いますが、十分な対応をよろしく願います。	安全、安心を保ちながら、保育・教育は難しいと思いますが、頑張ってください。	
評価を受けて		実際に保育現場を見ていただくことにより、園の保育内容についてのより深い理解を得ることが出来たと感じる。子どもたちの主体性を大切にしている事や、答えを言わずに忍耐強く待つ事など、日頃私たちが意識し大切にしている保育方針について、同じ教育者の方々に承認して頂くことが、保育者の大きな励みにもなった。一方で、各年齢ごとの自己評価の目標設定が曖昧になっているというご指摘も受けたので、次年度以降はその点にも重点を置いて一年間を開始したいと考えている。		